
 

第６回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 28 年 3 月 15 日（火） 13：30～14：30 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

３ 委員出欠 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子   × 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会長 清水 岩雄 ○ 

当該事業について知

見を有する者 

民生委員児童委員協議会

連合会 会長 
遠藤 昭已 ○ 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 安保 公裕 × 

いなべ市地域包括支

援センター 
主任 宇佐美由利子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局  施設介護員 中根 葉子 ○ 

事務局 看護師 榎本 直美 ○ 

事務局  事務 浜島 利枝 ○ 

  （備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日は、年度末でお忙しい中、特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議にご出席いただきま

して有難うございます。平成 2７年度の第 6 回ということになります。 

皆様に様々なご意見をいただき、より良い施設運営を行いたいと思いますので宜しくお願い致し

ます。 

 

議事 

1．現況報告 

 1)アンケート（年頭の）決意について 

 2)行事 

 豆まき 

ひな祭り・・・ボランティアの受け入れについて 

ポコァポコ 

 2．入所者様の利用状況、待機報告 

 3．ヒヤリ・ハット報告 

  4．その他 

   ・感染症の発生 

   ・特養ティータイム時間の見学 

  

 

 



   

【要旨】 

１．現況報告 

ボランティアの受け入れについて、豆まき、ひな祭り行事 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

特 養 

中根 

 

 

 

 

 

 

遠藤氏 

 

 

 

 

 

清水氏 

 

事務局 

【豆まき】【ひな祭り】 

  

行事の振り返り 

 

 

 

 

 

 

  

【花見行事の提案】 

 

 

 

 

 

 

 

【特養の花見の企画につい

て】 

・行事にはボランティアの合唱も同時開催で、皆様楽し

んでいただけたようです。 

・行事の振り返り良かった点 

○部屋の移動にも慣れスムーズに行えるようになりまし

た。 

○歌詞カードを用意できたので利用者様も一緒に合唱で

きてよかった。大きな口を開けて笑顔で唄われました。 

○合唱の後で、甘酒、雛あられを食べたが、暖かく、甘

い飲み物が好評でお代わりの声が聞こえました。 

 

・季節も良くなってきたので、出かける行事もいいので

はないでしょうか。いなべ市内にはたくさんの花見の場

所があります。少し遠いですが農業公園の梅やボタンや

北勢町のしょうせん寺の此花桜なども評判がいいようで

す。 

 

・北勢町のアジサイも良いいのではないですか。 

 

桜の花見を計画いたしております。機会があれば他のお

花見も行事に組み入れたいと思います。      

本年度はいなべ庁舎の花見とその後喫茶店でのティタイ

ムを企画いたしております。 

 

2 入所者様の利用状況、待機報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

【入所者の待機の状況報告】 

介護度 3，4，5 の方の申込者は

現在 10 名です。 

 

 

【感染症の発生状況について】 

まだ少し流行期間を残してま

すが、今期の食中毒、インフル

エンザの発生は“０”でした。 

入所待ちがかなり解消されています。パークレジデン

スの増設と、桑名の森栄病院に福祉施設が開設しまし

て、いなべ市の人も入所されたようで入所待ちが解消

されました。 

 

○インフルエンザの対策として、面会者で体調が悪い

人の面会制限と面会時の手洗いをしていただきまし

た。 

○所内の湿式清掃を徹底いたしました。 

 



3  ヒヤリ・ハット報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

清水氏 

 

 

 

 

 

 

事務局 

【ヒヤリ・ハット発生状況】 

    なし 

 

 

 

 

ヒヤリハット特に報告の必要な事故は発生してお

りません。転倒事故が多く聞かれる中で喜ばしいこ

とと思っております。 

 

私もベットから転落しそうになり顔に怪我をして

しまいました。つい最近ですが近所の一人暮らしの

方が転倒して大腿骨を骨折し 12 時間以上も動けず

そのまま転んでいたということがありました。他に

も独居の人か見えますが、声かけも拒否されるので

対応に苦慮しています。 

 

そうですね、利用者様の中にも自宅に人が入られる

のを極端に嫌がられる方が多いので苦慮いたして

おります。 

 

4 その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

遠藤氏 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

遠藤氏 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

年頭にあたり職員が今年の抱負

を表明いたしました。 

 

 

 

 

 

 

遠藤様には、大変お忙しい中、お

世話になりました。来年度は大安

町の老人会会長に就任されるそ

うですが。 

 

 

 

 

特別養護老人ホームへの理解を

深める良い機会になると思いま

すので、幼稚園や小学校、地区の

方との交流を図ることを検討し

たいと思います。 

 

 

 

 

利用者さまの意見やご家族の意見、3 者あわせて検

討できるといいですね。 

 

ありがとうございます。次年度を迎えたら利用者様

へのアンケートも実施したいと考えています。 

 

 

 

 

 

はい、大安町の老人会は定例会や年に 4 回の食事会

などをしています。ここも、地域交流室があります

ので地域との交流も考えてはいかがですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 



事務局 

 

 

 

 

 

末松氏 

 

 

 

 

宇佐美氏 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

宇佐美氏 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

宇佐美氏 

【特養のティータイムの見学･体

験しての振り返り】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからも、機会を設けて特養の

行事に参加、見学していただける

ように企画します。 

 

【非日常の行事について】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

包括様よりお知らせ等はいかが

でしょうか。 

前回の会議開催後に、特養でのおやつ作りやお茶の

時間を体験していただきましたがいかがでしたで

しょうか。利用者様がくつろいでいる、いつもの場

所で会って頂き、お互いに緊張することなく話が弾

んでいたようでしたが･･･。 

 

たこ焼きを作って食べていましたが、いつもはあま

り食欲がない母が“おいしい”“お代わり”と食べ

ていたので、驚くと同時にとてもうれしかったで

す。 

 

直接利用者様と会話が出来て良かったです。在宅で

は、介護が困難でいつも気難しい顔をしていた方

が。入所されて穏やかになられとてもいい笑顔をな

さっているのが印象的でしたし、その方のためにも

良かったのではと喜んでいます。 

 

 

 

 

グループホームの中では、避難訓練などの行事を実

施すると利用者様が落ち着かないそうですが。 

 

はい、特に避難訓練は日常と違う行動になるため

か、無断離所の恐れのある方は落ち着きをなくし出

口を探されますので注意が必要です。 

利用者様は、落ち着いて過ごしていただくのか一番

で音楽、美しいもの、美味しいものが大好きです。

これからも、外出も含めて喜んでいただけるように

したいです。 

 

 

 

 

有難うございます。新年度を迎え今年実施いたして

おりました認知症カフェを来年度は形を変えて大

安福祉センターで年 5 回予定いたしております。 

ご本人やご家族様に参加いただきたいと考えてお

ります。 

 

 

 



5  季節の便り 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

末松氏 

 

 

事務局 

【季節の便りを発行】 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にご意見やご要望はあり

ませんか。 

入所されて時間の経過とともに利用者様の毎日生活を理

解いただく事が困難なご家族が見受けられるようになっ

てきました。回数は少ないですが特養での毎日の生活を

お知らせできるように「季節の便り」を発行するように

検討いたしました。 

 

「季節の便り」を頂きました。ほめてもらえると思いま

せんでしたが、うれしかったです。 

 

本日は、長時間にわたりご意見を頂きましてありがとう

ございました。これからの活動に皆様の声を反映できる

ように努めてまいります。 

 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 毎月奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行いますの

で、次回開催 5 月 17 日 13：30～です。お世話になりま

すが宜しくお願い致します。本日はご出席いただき有難

うございました。 

 


